

tomo litargirio que reduzco á polvo muy fino en el agua del mar, ó en qualquiera otra salada, y por medio de trituraciones y lavaduras, saco un albayalde de superior calidad. El líquido ácido no es absolutamente necesario: solo se emplea para facilitar la operacion.

*Modo de curar los callos y sabañones.*¹

Póngase un ajo picado muy menudo sobre un lienzo; aplíquese sobre el callo, y déxese atado hasta que se ablande, y se arrancará raspándolo.

Si se dexan secar al sol por doce horas dos hojas de vid, y se ponen atadas sobre el callo, despues de bien lavado con vino caliente, se ablanda tambien y se quita.

Teniendo sobre el callo una costra de sebo de vela por espacio de ocho á nueve dias, se ablanda y desprende raspándolo con una navaja.

Los sabañones se curan dándoles un baño caliente en que se hayan echado tres ajos y disuelto piedra alumbre.

*Otro remedio para los sabañones.*²

Entre muchos remedios que he visto recomendados, ninguno me ha salido tan bien como el alumbre. Dissuélvase media libra de este en tres quartillos de agua muy caliente, y quando esté tibia se mete en ella la parte en que estén los sabañones manteniéndola en este baño por un quarto de hora: repitase dos ó tres veces este baño, y quedarán curados.

Es muy del caso advertir, que si se aplica este remedio luego que se siente el mal, se cura seguramente al segundo baño. Si los sabañones no estan abiertos se curarán al quarto ó quinto baño; pero si lo estuviesen, es menester disolver el alumbre en cantidad de agua doble de la que se ha expresado: en todo caso siempre se calentará el baño antes de meter en él la parte en que

¹ Bibliot. phisico-econom. *Extracto.*

² Por Lenormand: Bibliot. phisico-econom. *Extracto.*

se sienta el mal. Dicho baño se tomará al levantarse y al acostarse, y si los sabañones están abiertos se cubrirán con un lienzo para impedir el contacto del ayre; á fin de que el lienzo no se pegue á la llaga se extenderá sobre él un poco de cerato de Galeno, ó una pomada hecha de cera y aceyte. Es remedio seguro.

Remedio para la tenia ó solitario.

Tómese estaño fino de Malaca ó de Banca en limaduras; muélanse éstas en un mortero hasta que queden reducidas á polvo dos dracmas; tómese el doliente media dracma cada mañana en ayunas entre hostias, ó en algun vehículo, y beba encima un vaso de infusion de helechos ó de corallina.

Agua contra la sarna.¹

Tómese, ácido nítrico (agua fuerte concentrada) seis dracmas, disuélvase en él quatro dracmas de mercurio, añádanse á la disolucion dos libras de agua de rio, y lávese cada dia el doliente con tres onzas de esta composicion.

Aviso á los gotosos.²

Darwin, médico inglés, autor de varias obras murió poco ha á la edad de 72 años: de jóven se dió con exceso á las mugeres y al vino: la primera inclinacion la conservó hasta la muerte; pero de la segunda le curó la gota, que comenzó á padecer á los 45 años, y desde entonces renunció á toda bebida fermentada, tomando solo té ó café entre la comida. Siempre que salió de este régimen mezclando un poco de vino ó sidra con el agua, sentia la gota que le recordaba la templanza, y no se daba á conocer sino quando usaba de bebidas espirituosas. En quanto á lo demás no seguia régimen alguno, pues comia mucho y animaba á los enfermos á que diesen gusto á su estómago.

Willich, médico inglés, ha publicado en Londres un remedio para esta enfermedad con toda la impostura de un completo charlatan: se vende en unas caxitas de hoja de lata de quatro á cinco pulgadas de largo, la mitad de ancho, y pulgada y media de grueso, cubierto de papel pastoso azulado con un sello en lacre en cada extre-

midad con esta señal $\begin{matrix} H \\ HH \\ N \end{matrix}$, una targeta pegada con el

nombre del autor y las señas de su casa, y otra con un sello de los derechos que adeuda en Inglaterra. En la tapa de la caxa de hoja de lata hay otro letrero hecho con molde, y dentro un frasquito con tapon de corcho, y con la misma marca ó señal arriba dicha: está no del todo lleno de un líquido de color vinoso que pierde en estando abierto, y que analizado de orden del Gobierno parece que contiene agua destilada con un aroma y almizcle disuelto con la sosa necesaria para ello.

Debaxo del frasco hay un paquetito con un sobrescrito en inglés que dice: *polvos preparativos y preservativos*, y dentro quatro papelitos doblados: cada uno parece que contiene 26 granos de mala quina, y dos de ellos tienen ademas un grano de vomitivo.

A mas de esto hay dos taponés de corcho, y dos impresos en español y frances en que el Dr. Willich, inventor de este engaño, usa de la posible charlatanería para vender su remedio.

El comercio inglés, muy cuidadoso de nuestra salud, hizo una remesa para España de 30⁰ de estas caxitas, y aunque cada una no tendrá de coste en Inglaterra medio duro, nos las queria vender á 80 reales. Tal es su moderacion.

Noticia meteorológica. ¹

Desde el dia primero de octubre de 1804 hasta el primero de abril de 1805, han llovido en Madrid en cada pie quadrado 75² onzas de agua, que hacen 47 libras y levantan un pie.

² Por D. Pedro Gutierrez Bueno.